

SmartLST: Schüler:innenpraktikum ein „voller Erfolg“

👤 Sophie Rauh 🕒 26. September 2023, 09:09

Von April bis August dieses Jahres haben 13 Schüler das Angebot der DB Netz genutzt, beim Schüler:innenpraktikum SmartLST teilzunehmen. In Zusammenarbeit mit der Hochschule Zittau-Görlitz (HSZG) wurden digitale Vorlesungen und Seminare angeboten, die durch Exkursionen und ein exklusives Sommercamp ergänzt wurden.



Die Praktikanten im Sommercamp.

Seit 2005 bildet die HSZG den Ingenieursnachwuchs im Bereich der Elektrotechnik für die DB Netz aus. In gemeinsamen Gesprächen zwischen Vertretern des Ausbildungsteams der DB Netz AG und der Hochschule entstand im November 2022 die Idee, Schüler:innen der 10. bis 12. Klasse mit einem neuen Angebot zur Berufsorientierung für technische Berufe zu begeistern. Die ausgefallenen Praktika während der Corona-Pandemie, aber auch der fortschreitende demografische Wandel machen es vermehrt notwendig, junge Leute mit einem Faible für Mathe und Physik gezielter zu fördern.

Ansprechpartner



Jörg Hoffmann

E-MAIL

Joerg.Jo.Hoffmann@deutschebahn.com

Von Mai bis Juni nahmen die Teilnehmenden an mehreren Webinaren teil, gefüllt nicht nur mit Bahnwissen, sondern auch mit Themen zur Entwicklung der Sozial- und Persönlichkeitskompetenz. Zum Abschluss des theoretischen Teils erlernten sie auch spezielles Wissen zur Leit- und Sicherungstechnik.

Im Sommer fuhr die Gruppe gemeinsam auf Exkursion nach Heidenau, wo sie das Informationszentrum zur Neubaustrecke Dresden-Prag exklusiv mit Experten besichtigten (Mein Netz Südost [berichtete](#)). Zum Abschluss des Programms gab es eine besondere Erfahrung: In den Sommerferien nahmen alle Praktikanten an einem gemeinsamen Sommercamp auf dem Hochschulcampus in Zittau teil.

Für das erfolgreiche Abschließen des Programms gab es für alle Teilnehmenden ein Zertifikat, das sie bei zukünftigen Bewerbungen vorlegen können. Zwei der ehemaligen Praktikanten nutzten diese Option sofort und bewarben sich gleich bei der DB Netz. „Rückblickend war das Ganze ein voller Erfolg“, freut sich **Jörg Hoffmann** (I.NH-SO-H), „Es lief so gut, dass wir das Programm von diesem Jahr als Blaupause für 2024 nutzen wollen!“ Die insgesamt sieben Termine der Seminarreihe 2024 stehen auch schon fest, mit Start am 10. Januar in Leipzig. Bewerbungen werden ab sofort entgegengenommen.

Text: DB Netz/Sophie Rauh

Foto: DB Netz/Jörg Hoffmann

Hat Ihnen der Beitrag gefallen? Wir freuen uns über Ihre Rückmeldung.



Lassen Sie ein „Gefällt mir“ da.



Komentieren oder fragen Sie nach.



Teilen Sie gern diesen Beitrag.



Richard Leidiger

E-MAIL

Richard.Leidiger@deutschebahn.com